



10 mars 2024. 4ème semaine de Carême.

"Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit sauvé".

Au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit ! Amen !

Chant : Changez vos cœurs, croyez à la Bonne Nouvelle !
Changez de vie, croyez que Dieu vous aime !

1- "Je ne viens pas pour condamner le monde : Je viens pour que le monde soit sauvé."

2- "Je ne viens pas pour les bien-portants ni pour les justes :
Je viens pour les malades, les pécheurs."

3- "Je ne viens pas pour juger les personnes : Je viens pour leur donner la vie de Dieu."

6- "Qui croit en moi a la vie éternelle :
Croyez en mes paroles et vous vivrez."

Écoutons ensemble la Parole de Dieu : (Jn 3, 14-21)

Évangile de Jésus Christ selon Saint Jean.

En ce temps-là, Jésus disait à Nicodème : « De même que le serpent de bronze fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi faut-il que le Fils de l'homme soit élevé, afin qu'en lui tout homme qui croit ait la vie éternelle. Car Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la vie éternelle. Car Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit sauvé. Celui qui croit en lui échappe au Jugement, celui qui ne croit pas est déjà jugé, du fait qu'il n'a pas cru au nom du Fils unique de Dieu. Et le Jugement, le voici : la lumière est venue dans le monde, et les hommes ont préféré les ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises. Celui qui fait le mal déteste la lumière : il ne vient pas à la lumière, de peur que ses œuvres ne soient dénoncées ; mais celui qui fait la vérité vient à la lumière, pour qu'il soit manifesté que ses œuvres ont été accomplies en union avec Dieu. »

Lire lentement

Nous savons bien qu'on ne peut séparer le crucifié du ressuscité comme l'affirmait Paul (« Messie crucifié » - (1 Co 1,23)). L'évangile de Jean que l'on vient d'entendre utilise un raccourci du même ordre en jouant sur le double sens du mot « élevé ». En disant que le Fils de l'homme doit être élevé, Jean évoque à la fois la crucifixion de Jésus et son exaltation auprès du Père.

Pour illustrer son propos, Jean évoque un épisode du livre des Nombres (21,4-9) où les israélites furent sauvés en regardant le serpent de bronze élevé par Moïse. Le serpent est un symbole de vie car, en changeant plusieurs fois par an la surface de son épiderme, il paraît posséder une perpétuelle jeunesse. Se tourner vers le serpent de bronze, c'était, pour les israélites reconnaître que seul Dieu pouvait les sauver.

Ce qui n'était qu'image (le serpent de bronze) devient réalité avec Jésus. Ceux qui se tournent vers lui, c'est-à-dire qui croient en lui, obtiennent non plus un salut provisoire mais la vie éternelle. Cela nous rappelle que la foi chrétienne n'est pas d'abord l'adhésion à des idées mais à la personne de Jésus, mort et ressuscité. Il est l'expression parfaite du projet de Dieu pour les hommes : « Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique afin que quiconque croit en lui ne périsse pas mais obtienne la vie éternelle. »

On peut préférer les ténèbres mais celui qui fait ce choix se perd dans la nuit. Jésus est lumière. Croire en lui, c'est mettre toute sa vie à cette lumière et trouver le chemin de l'éternité.

(extrait de François Brossier)

Jésus ne juge pas l'humain qui a péché. Il lui indique un chemin de vie, de lumière, d'amour,..., un chemin de "résurrection", que chacun reste libre de prendre...

Nous sommes libres... Sur le chemin de l'Amour, Jésus nous propose son aide...

Avons-nous envie de le suivre?

Pour ceux qui le veulent, prendre un temps de partage (quelle phrase je retiens, comment ce texte d'évangile peut me parler dans ma vie de tous les jours...)

puis relire l'évangile

et

prendre un temps de silence.

Le Fils de Dieu vient sauver le monde, nous pouvons lui confier nos prières :

Refrain : " Lumière des hommes, Nous marchons vers Toi
Fils de Dieu, Tu nous sauveras"

(penser à confier toutes les intentions que l'on n'ose pas prononcer)

Adressons nous à Celui qui nous a donné son fils unique pour nous sauver :

Notre Père.....

Une personne lit doucement cette prière (Alexandre Winter)

Seigneur ta lumière est notre vie. Aujourd'hui encore, donne-nous de l'apercevoir, de la recevoir, de la recueillir, même en petits éclats.

Qu'elle nous soit comme un clarté qui en nous se lève et repousse nos obscurités.

Donne-nous d'être aujourd'hui les uns pour les autres des reflets de ta lumière, toi qui tires de leur nuit les aveugles, de leur geôle les captifs, de leur cachot les habitants de l'ombre.

Dans le nom de Jésus-Christ, lumière, grâce et vérité, Amen.

Chant : Christ est la lumière (Matt Marvane)

1- Quittant la gloire de ton ciel, tu es venu sur Terre.

Fils aimé du Dieu éternel tes bras tu as ouvert.

Ta grâce a bouleversé le cours de notre humanité, Nous crions ensemble : victoire

Christ est la lumière du monde, Que sa gloire couvre la terre

Puissance infinie qui libère, Son nom est saint, il est saint, il est saint

2- Nous les fils et les filles du roi entonnons chaque jour

Un hymne de gloire et de joie célébrant son amour

Les nations de la terre s'inclineront devant le père Chanteront ensemble : victoire

Christ est la lumière du monde, Que sa gloire couvre la terre

Puissance infinie qui libère, Son nom est saint, il est saint, il est saint

Christ est Saint

ou

Vierge de Lumière, Tu es le sourire

D'un Dieu qui nous aime, Ô notre Dame !

3 - Vierge de lumière, tu as donné aux hommes,

Le Sauveur du monde : Il a pris chair en notre chair.

4 - Vierge de lumière, mère de tous les peuples,

Mère de l'Eglise, temple de Dieu, réjouis-toi !

5 - Vierge de lumière, change nos cœurs de pierre,

Mère de la grâce, force et refuge des pécheurs !

Bénédiction dite par celui qui dirige la prière :

Seigneur, tu es la vraie lumière venue dans le monde, que l'espérance ne cesse d'éclairer nos chemins, puisque tu es avec nous depuis toujours. Illumine nos cœurs par la clarté de ta grâce afin que notre amour soit de plus en plus sincère, Toi qui nous bénis,

Au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit ! Amen !